

<i>Clave</i>	<i>Nombre</i>
EU001. 9 agosto 2008	Guerra en Cáucaso deja 1 400 muertos
EU002. 10 agosto 2008	Rusia recrudence su ofensiva en Georgia
EU003. 10 agosto 2008	Un juego peligroso
EU004. 17 agosto 2008	Rusia acuerda paz, pero no se retira
EU005. 18 agosto 2008	Chávez reafirma apoyo a Moscú en conflicto
EU006. 18 agosto 2008	Hoy inicia el retiro de Georgia : Rusia
EU007. 19 agosto 2008	No recrear "guerra fría" advierte EU a Rusia
EU008. 19 agosto 2008	Moscú lleva misiles a Osetia
EU009. 20 agosto 2008	La OTAN congela relaciones con Rusia
EU010. 20 agosto 2008	Moscú se opone a una resolución en su contra
EU011. 24 agosto 2008	Rusia insiste y desafía: dejara tropas en Georgia
EU012. 27 agosto 2008	Rusia dice no temer otra "guerra fría"
EU013. 28 agosto 2008	Georgia un país en estado de "shock"
EU014. 1 septiembre 2008	Moscú también puede sancionar
EU015. 2 septiembre 2008	Putin muestra indiferencia ante represalias europeas
EU016. 2 septiembre 2008	La UE desiste de sancionar a Moscú
EU017. 3 septiembre 2008	Inicia vicepresidente Cheney visita al Cáucaso
EU018. 4 septiembre 2008	Confirma Cheney solidaridad con Georgia
EU019. 4 septiembre 2008	Cheney censura a Rusia por el conflicto en Georgia
EU020. 5 septiembre 2008	Abordan Cheney y Yuschenko crisis en el Cáucaso
EU021. 6 septiembre 2008	Medvédev en adelante tendrán en cuenta a Rusia
EU022. 13 septiembre 2008	Compara Medvédev ataque georgiano a Osetia del Sur con el 11 - S

Sábado 09 de agosto de 2008

## Guerra en Cáucaso deja 1,400 muertos

Georgia lanzó ayer una ofensiva militar para recuperar el control en la provincia separatista de Osetia del Sur, provocando una furiosa respuesta de Rusia, que envió tanques a la región y supuestamente bombardeó las bases aéreas de Georgia, amenazando con sumir a la región en una guerra total

MOSCÚ/TBILISI (Agencias).— Georgia lanzó ayer una ofensiva militar para recuperar el control en la provincia separatista de Osetia del Sur, provocando una furiosa respuesta de Rusia, que envió tanques a la región y supuestamente bombardeó las bases aéreas de Georgia, amenazando con sumir a la región en una guerra total.

Según el presidente de la región separatista, Eduard Kokoity, mil 400 personas han muerto por los enfrentamientos entre osetas y georgianos; consideró, además, que “es el tercer genocidio perpetrado por Georgia contra el pueblo oseto”.

Georgia acusa a Osetia del Sur —que declaró su independencia de facto en los 90—, de vulnerar un alto el fuego bilateral, lo que a su vez llevó a Moscú a enviar tropas en defensa de Osetia del Sur, donde la mayoría de la población es rusa. El presidente de Rusia, Dmitri Medvedev, dijo que “no permitiremos la muerte impune de nuestros compatriotas. Los culpables recibirán el merecido castigo”.

Tras el bombardeo con granadas, misiles y morteros, Tsjinvali en pocas horas pasó a ser escombros y cenizas, según testigos.

Esta es la primera crisis que enfrenta el presidente ruso, Dmitry Medvedev, desde que asumió en mayo, y parece estar cerca de desatar un cruento conflicto armado en una región que surgió como ruta clave de transporte energético y donde Rusia y países occidentales buscan mayor influencia.

En Georgia se declarará en breve la ley marcial, dijo el secretario del Consejo de Seguridad Nacional, Alexander Lomaia, quien anteriormente había anunciado que su país retirará a mil soldados de élite de Irak, lo que representa alrededor de la mitad del contingente georgiano, para que apoyen en el conflicto con Rusia.

Georgianos y rusos afirman que han tomado el control de Tsjinvali, mientras que oficiales georgianos confirmaron un ataque aéreo de un Su-25 ruso contra una base militar georgiana cerca del pueblo de Gori.

Por su parte, el Ministerio de Defensa ruso confirmó el envío de soldados regulares a Osetia del Sur, así como la muerte de al menos 10 integrantes de las tropas de paz rusas destacadas en la región separatista.

Rusia tiene 500 soldados de paz desplegados la región separatista. La marcha de más efectivos rusos sin el amparo de un mandato internacional constituiría un delito contra el derecho internacional. El territorio pertenece legalmente a Georgia, aunque recibe apoyo económico y político de Moscú.

El presidente de Georgia, Mijail Saakashvili, dijo a BBC que Rusia ha estado concentrando tropas en la frontera norte de su país por meses y que el poderío de ambos países es incomparable. “Lo han estado describiendo como ejercicios de entrenamiento, pero están entrenando estas tropas para usarlas dentro de Georgia”, dijo. La comunidad internacional reclamó un cese inmediato de las agresiones. Enviados de la Unión Europea, EU y la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) viajarán a Georgia para tratar de lograr un cese del fuego en Osetia del Sur.

[http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas\\_est/esp174.html](http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas_est/esp174.html)

[http://www.eluniversal.com.mx/web\\_anteriores.html](http://www.eluniversal.com.mx/web_anteriores.html)

DOMINGO 10 DE AGOSTO DE 2008

Rusia recrudece su ofensiva en Georgia

Rusia y Georgia prosiguieron ayer su marcha a una guerra de gran escala. Los rusos continuaron sus ataques contra las fuerzas georgianas que buscan recuperar el control de la separatista Osetia del Sur, al tiempo que Tbilisi declaró estado de guerra, vigente por los próximos 15 días

TBILISI, Georgia (Agencias).— Rusia y Georgia prosiguieron ayer su marcha a una guerra de gran escala. Los rusos continuaron sus ataques contra las fuerzas georgianas que buscan recuperar el control de la separatista Osetia del Sur, al tiempo que Tbilisi declaró estado de guerra, vigente por los próximos 15 días, e hizo un llamado al cese el fuego. Según los rusos, van 2 mil muertos en la zona oseta.

Moscú envió tanques a la región separatista y sus bombarderos atacaron objetivos en el interior de Georgia, cuyo gobierno denunció ataques contra oleoductos, aeropuertos y bases militares en Vaziani, Gori y Senaki. También atacaron poblados georgianos en el desfiladero de Kodori, la única parte de la separatista Abkhazia leal a Georgia.

De hecho, los separatistas de la región de Abkhazia atacaron con artillería y aeronaves a las fuerzas georgianas.

“Llamo a un inmediato cese el fuego. Rusia ha lanzado una invasión militar a gran escala en Georgia”, dijo el presidente de Georgia, Mikheil Saakashvili, quien acusó a Rusia de atacar deliberadamente objetivos civiles.

A su vez, el ministro de Relaciones Exteriores de Georgia acusó a Rusia de comenzar una “agresión militar masiva”.

En tanto, eclipsando la autoridad del presidente Dmitri Medvedev, Vladimir Putin, primer ministro ruso, precisó que “las acciones de Rusia en Osetia del Sur son totalmente legítimas”. De acuerdo con The New York Times, Putin visitó Vladikavkaz, una ciudad al sur de Rusia, justo sobre la frontera. Los noticieros rusos mostraron al premier en reunión con generales, lo que sugiere que está a cargo de las operaciones sobre suelo georgiano. Putin dijo que 30 mil refugiados de Osetia del Sur habían huido a Rusia en las últimas 36 horas.

El presidente de Estados Unidos, George W. Bush, llamó al cese de hostilidades y dijo que los ataques rusos se dan en regiones de Georgia alejadas de Osetia del Sur y que marcan “una escalada peligrosa de la crisis”.

La cifra de muertos se presenta confusa; fuentes rusas y osetas hablan de entre mil 500 y 2 mil muertos en Osetia del Sur, al tiempo que funcionarios de Georgia señalaron que 129 georgianos han fallecido y 748 fueron heridos. Funcionarios rusos afirmaron que dos aviones fueron abatidos y que 13 de sus soldados murieron y 70 resultaron heridos.

Aviones rusos realizaron hasta cinco redadas a objetivos militares alrededor del pueblo georgiano de Gori, cerca de Osetia del Sur.

Al menos una bomba impactó un bloque de departamentos, causando la muerte a unas cinco personas.

Una mujer se arrodilló en la calle y gritó sobre el cuerpo de un hombre mientras el bloque de departamentos bombardeado ardía en la cercanía.

Los ataques más severos fueron en Tsjinvali, la capital oseta, donde el bombardeo redujo a escombros bloques de viviendas, según testigos. Francia, que ostenta la presidencia de la Unión Europea, instó a Rusia a aceptar la oferta de paz de Georgia.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/58668.html>

Domingo 10 de agosto de 2008

## Un juego peligroso

James Traub The New York Times

NUEVA YORK.— En retrospectiva, las hostilidades entre Rusia y Georgia por la escindida provincia de Osetia del Sur parecieran haber estado absurdamente predeterminadas. Por años, los rusos han advertido que el presidente de Georgia, Mijail Saakashvili, se preparaba para recuperar las disputadas regiones de Osetia del Sur y Abkhazia, y que, en tal escenario, Rusia repelería los esfuerzos georgianos por cualquier medio.

Por su parte, Saakashvili ha descrito a Rusia como una potencia beligerante e implacablemente hostil con sus vecinos democráticos, como Georgia y Ucrania. El mandatario le ha apostado al auxilio de Occidente y ha hecho una intensa campaña para lograr que su país se integre a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN). Vladimir Putin, ex presidente y actual premier ruso, ha dicho que Rusia jamás aceptará una presencia de la OTAN en el Cáucaso.

En resumen, la frontera entre Georgia y Rusia ha sido una bomba de tiempo; la única pregunta era cuándo estallaría.

Resulta difícil pronosticar cuál será el panorama una vez que los tambores de batalla se calmen. Pero es un hecho que, aunque Rusia tiene la ventaja en cuanto a armas de fuego, Georgia, una nación partidaria del libre mercado y más o menos democrática, tiene de su lado la retórica y la política. Saakashvili ha comparado a su país con la Checoslovaquia de 1938, que confió en Occidente para salvarla de un vecino feroz. “Si Georgia cae”, dijo, “enviará a todos el mensaje de que este camino no funciona.”

Otra analogía que suele hacer es con 1921, cuando los bolcheviques aplastaron el primer —y breve— experimento de Georgia con un régimen liberal.

Los georgianos tienen buenos motivos para temer las ambiciones y la ira de una Rusia rejuvenecida que busca recuperar el poder perdido. Una Rusia renacida y cada vez más belicosa tampoco puede ser un buen augurio para Occidente. Mientras que China aboga y practica en gran medida la doctrina del “auge pacífico”, evitando confrontaciones en el extranjero y enfocándose en el desarrollo nacional, Rusia actúa cada vez más como una potencia expansionista del siglo XIX, utilizando sus recursos petroleros y gasíferos para castigar a los vecinos fríos, como Ucrania, y recompensar a los complacientes, como Armenia.

Pero, a la vez, la administración Bush reconoce que Rusia tiene intereses de seguridad legítimos y que Saakashvili decidió jugar un juego peligroso: provocar al

oso ruso. Por lo pronto, la región en donde Georgia se enfrenta a Rusia, con Osetia del Sur y Abkhazia en medio, se ha convertido en la nueva frontera de la guerra fría.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/58669.html>

## Rusia acuerda paz, pero no se retira

DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 2008

Rusia firmó ayer un acuerdo de paz que pondría fin al conflicto con Georgia por la región separatista de Osetia del Sur, pero agregó que se deberán implementar “medidas de seguridad adicionales” antes de que pueda comenzar a retirar sus tropas

SOCHI/TBILISI (Agencias).— Rusia firmó ayer un acuerdo de paz que pondría fin al conflicto con Georgia por la región separatista de Osetia del Sur, pero agregó que se deberán implementar “medidas de seguridad adicionales” antes de que pueda comenzar a retirar sus tropas.

Soldados rusos se retiraron del centro de una población cercana a Tbilisi, la capital de Georgia, pero, al mismo tiempo, el ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, reveló la decisión del Kremlin de establecer pautas de pacificación en una zona que considera de su esfera de influencia.

Lavrov dijo que Rusia fortalecerá su contingente de soldados del cuerpo de paz en Osetia del Sur, invadida brevemente por Georgia el 8 de agosto, y señaló que Osetia del Sur, y no la secretaria estadounidense de Estado, Condoleezza Rice, es la que debe determinar qué países pueden enviar tropas encargadas de mantener la paz. A la pregunta de cuánto demoraría en implementarse la orden de retirada, respondió: “Todo el tiempo que sea necesario”.

“Los acuerdos básicos no marcan un límite para los contingentes de pacificación”, añadió Lavrov. “Cuánto se lleve, ya hemos dicho que no sólo depende de nosotros. Constantemente enfrentamos problemas del lado georgiano”.

Pese al acuerdo, el gobierno de Georgia acusó a Rusia de atacar un puente ferroviario clave, lo que obligó a Azerbaiyán a suspender las exportaciones de crudo que realizaba por vía férrea a los puertos al oeste de Georgia —un recordatorio de la sensibilidad del conflicto en una región clave para el transporte de energía. El Ejército ruso desmintió la acusación.

La Cancillería georgiana dijo también que milicianos respaldados por las fuerzas rusas se hicieron del control de 13 poblaciones georgianas y de una planta de energía fronteriza. La versión no pudo ser corroborada con otra fuente. En todo caso, ante las versiones de la continuidad de los ataques rusos, Rice recordó que el

acuerdo exige un “retiro inmediato” de las tropas rusas de territorio georgiano y que al parecer los rusos “no están cumpliendo su palabra”.

El presidente estadounidense George W. Bush dijo que si bien la firma del acuerdo de paz es “esperanzador”, Rusia aún debe dar pasos concretos para retirarse de Georgia y abandonar sus operaciones militares. Sobre el estatus de las independentistas Osetia del Sur y Abkhasia, se mostró tajante: “La lucha de Rusia por las regiones de Osetia y Abkhasia no debe formar parte del futuro de Georgia. Estas regiones son parte de Georgia y la comunidad internacional ha repetido hasta la saciedad que seguirán siéndolo. No hay discusión sobre esto”.

En tanto, pequeños contingentes de efectivos militares rusos cavaban ayer hoyos para atrincherarse en Igoeti, en un aparente indicio de que permanecerán un tiempo en la zona o de que buscan crear posiciones defensivas para que los rusos protejan a sus camaradas mientras se verifica la salida de las tropas.

En Tshinvali, la bombardeada capital de Osetia del Sur, comenzaron a retornar los refugiados. Tropas del ministerio de Situaciones de Emergencia de Rusia estaban erigiendo un campamento cerca del destruido Parlamento de Osetia del Sur. Por primera vez en días, había más automóviles que tanques en las calles.

El acuerdo de paz firmado ayer por el presidente ruso Dmitri Medvedev parece dejar algunos tópicos abiertos a la interpretación, incluido si Georgia podrá volver a enviar soldados a partes de Osetia del Sur. El plan de tregua, firmado el viernes por el gobierno de Georgia, exige que fuerzas rusas se retiren a posiciones que controlaban antes de que Tbilisi invadiera la región oseta.

Eso indicaría que centenares de soldados rusos que habían estado previamente en Osetia del Sur como integrantes del cuerpo de paz podrán retornar. El plan también otorga a las fuerzas rusas derechos limitados para patrullar Georgia, aparentemente, con el propósito de desalentar al Ejército georgiano o a milicianos de que establezcan puestos de avanzada cerca de Osetia del Sur.

En tanto, el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, se reunió con altos asesores y con miembros del Consejo de Seguridad para analizar los pasos a seguir para resolver la crisis.

[http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas\\_est/esp174.html](http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas_est/esp174.html)

[http://www.eluniversal.com.mx/web\\_anteriores.html](http://www.eluniversal.com.mx/web_anteriores.html)

Lunes 18 de agosto de 2008

Chávez reafirma apoyo a Moscú en conflicto

CARACAS (EFE).— El presidente venezolano, Hugo Chávez, reafirmó ayer el apoyo de su gobierno a Rusia ante la “agresión de Estados Unidos”, que supuestamente al utilizar a Georgia impulsó el conflicto en Osetia del Sur para “rodear, minimizar, cercar” a Moscú.

“¡Estamos con Rusia y estamos con el respeto a la soberanía de las naciones!”, dijo Chávez en su programa dominical de radio y televisión Aló Presidente.

El gobernante agregó que “hace tres días” conversó por teléfono con el primer ministro ruso, Vladimir Putin, para transmitirle el apoyo de su gobierno.

Chávez también anunció que “pronto” el canciller venezolano, Nicolás Maduro, visitará Moscú en atención a una invitación del gobierno ruso. En los últimos tres años, Venezuela compró a Rusia de 24 aviones caza Sujoi 30 y 50 helicópteros artillados, por unos 2 mil millones de dólares.

[http://www.eluniversal.com.mx/web\\_anteriores.html](http://www.eluniversal.com.mx/web_anteriores.html)

[http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas\\_est/esp174.html](http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas_est/esp174.html)

Lunes 18 de agosto de 2008

Hoy inicia el retiro de Georgia: Rusia

MOSCÚ/TBILISI (Agencias).— El presidente ruso, Dmitri Medvedev, anunció ayer que a partir de este lunes comenzará la retirada de las tropas rusas de la zona en conflicto en el sur del Cáucaso, coincidiendo con una visita de la canciller alemana, Angela Merkel, a Tbilisi para reunirse con su homólogo georgiano, Mijail Saakashvili.

Durante una conversación telefónica con su homólogo francés, Nicolas Sarkozy, el mandatario Medvedev matizó que se refiere a las tropas que reforzaron la labor de las unidades de pacificación rusas durante la ofensiva reciente en Georgia, informó la agencia Interfax. Se calcula que más de 10 mil soldados rusos permanecen en terreno georgiano y en Osetia del Sur.

Mientras tanto, desde Tbilisi, la canciller alemana reiteró también su exigencia a Rusia de que retire sus tropas de las zonas ocupadas en el territorio georgiano. “Esperamos señales y no en semanas, sino en días”, apeló. La canciller repitió la postura expresada también el sábado por el presidente estadounidense, George W. Bush, en la exigencia de retirar las tropas “rápidamente y sin retraso”. El mundo entero espera la retirada, añadió Merkel.

Durante la conversación telefónica con Medvedev, Sarkozy advirtió que si Rusia no implanta “rápida y completamente” el acuerdo de retirada de tropas, su acción tendrá “duras consecuencias para las relaciones entre Rusia y la Unión Europea”.

Medvedev aseguró que la retirada comenzará el lunes alrededor del mediodía, informó por su parte la emisora de noticias francesa France Info. El domingo el jefe del Estado Mayor ruso había dicho que no se tomaría una decisión sobre la retirada de las unidades de la división 58 y las tropas aéreas hasta que la situación en el país no estuviera estabilizada.

Merkel también defendió el estacionamiento de tropas de paz internacionales rápidamente en las que Alemania y la Unión Europea estarían dispuestas a participar. Saakashvili, por su parte, pidió que observadores internacionales controlen la anunciada retirada de las tropas rusas. Georgia no acepta tropas de paz rusas “porque fueron parte del conflicto”.

Además, Merkel destacó la soberanía de Georgia y defendió su futura entrada en la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN). “Georgia será, si quiere, miembro de la OTAN”, y Alemania no ve motivo para desviarse de la decisión de la última cumbre de la alianza atlántica en Bucarest. Moscú rechaza estrictamente la admisión del país caucásico en la OTAN.

En tanto, el secretario estadounidense de Defensa, Robert Gates, dijo el domingo que Rusia está mostrando síntomas de retornar a su pasado autoritario y su invasión

de Georgia exige que Estados Unidos reexamine la relación estratégica entre ambas superpotencias.

Gates, en una ominosa alusión que recordó a la retórica de la guerra fría, acusó al Kremlin de “enfilar hacia el pasado en lugar de avanzar hacia el futuro”.

Rusia invadió Georgia luego que Georgia invadió su provincia separatista de Osetia del Sur el viernes de la semana antepasada. Las fuerzas rusas rápidamente desalojaron a los georgianos de Osetia del Sur y siguieron avanzando profundamente en territorio de Georgia. Eso ha hecho temer una ocupación rusa a largo plazo.

La secretaria de Estado de EU, Condoleezza Rice, viaja hoy a Bruselas para forjar un bloque común con la Unión Europea y la OTAN frente a Rusia, a la que exige que cumpla su palabra y abandone inmediatamente Georgia.

[http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas\\_est/esp174.html](http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas_est/esp174.html)

[http://www.eluniversal.com.mx/web\\_anteriores.html](http://www.eluniversal.com.mx/web_anteriores.html)

MARTES 19 DE AGOSTO DE 2008

## No recrear 'guerra fría', advierte EU a Rusia

Hubo incursiones de ocupantes en Tbilisi, denuncian

BRUSELAS/MOSCÚ (Agencias).— La secretaria de Estado norteamericana Condoleezza Rice dijo ayer que Rusia está jugando un “juego muy peligroso” con Estados Unidos y sus aliados y advirtió que la OTAN no permitirá que Moscú se quede con Georgia, desestabilice a Europa o forme una nueva cortina de hierro.

En su camino a una reunión de emergencia de cancilleres de la Organización del Tratado del Atlántico Norte para analizar la crisis, Rice dijo que la alianza penalizará a Rusia por su invasión de Georgia y rechazará las ambiciones de Moscú al reconstruir y respaldar completamente a Georgia y a otras democracias de Europa Oriental.

“Tenemos que negar los objetivos estratégicos de Rusia, que evidentemente son socavar la democracia de Georgia, emplear su capacidad militar para dañar y en algunos casos destruir la infraestructura georgiana e intentar debilitar al Estado georgiano”, señaló.

Rice dijo a los periodistas a bordo de su avión que Rusia no conseguirá “su objetivo estratégico” y añadió que cualquier intento de recrear la guerra fría al dibujar “una nueva línea” en Europa e intimidar a ex repúblicas soviéticas no tendrá éxito.

“No vamos a permitir que Rusia marque una nueva línea en esos Estados que aún no están integrados en las estructuras transatlánticas”, declaró, refiriéndose a Georgia y Ucrania, que aún no se han unido a la OTAN ni a la Unión Europea, pero esperan hacerlo. Mientras tanto, Rusia aseguró ayer que comenzó a retirar soldados del territorio georgiano. La operación de repliegue implica el desplazamiento de unidades en territorio georgiano hacia la región separatista de Osetia del Sur, informó ayer el vicejefe del Estado Mayor ruso, Anatoli Nogovizyn, en rueda de prensa en Moscú.

Sin embargo, la Marina de guerra seguirá allí debido a la “inestable situación” ante la costa georgiana, en el Mar Negro.

El ministro de Relaciones Exteriores francés, Bernard Kouchner, confirmó el movimiento de dos convoyes militares rusos desde Gori, siete kilómetros, en dirección a Osetia del Sur. “Espero que esto (el repliegue) rija para todas las tropas rusas a partir de esta noche”.

Tropas y tanques rusos transitaron ayer libremente alrededor de Gori y realizaron incursiones en Tbilisi, la capital georgiana, manteniendo el control de una autopista que divide a Georgia en dos secciones a pesar de que Rusia había anunciado el inicio de su retirada. El cese del

fuego acordado entre las partes es monitoreado por observadores internacionales.

El presidente de Rusia, Dmitri Medvedev, viajó por primera vez a la región desde el inicio del conflicto, informó la agencia de noticias Interfax. El jefe de Estado aseguró que su país volvería a actuar exactamente del mismo modo ante un caso similar. “Quien crea que puede matar ciudadanos rusos impunemente recibirá una respuesta demoledora”, advirtió.

Rusia justificó su ofensiva del 8 de agosto como una respuesta al ataque de tropas georgianas en Osetia del Sur, la mayoría de cuyos ciudadanos tiene nacionalidad rusa. “Esta agresión georgiana es inédita en la historia”, criticó Medvedev.

[http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas\\_est/esp174.html](http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas_est/esp174.html)

[http://www.eluniversal.com.mx/web\\_anteriores.html](http://www.eluniversal.com.mx/web_anteriores.html)

MARTES 19 DE AGOSTO DE 2008

## Moscú lleva misiles a Osetia

WASHINGTON (EFE).— Rusia ha llevado a Osetia del Sur varios equipos para el lanzamiento de misiles balísticos tácticos SS-21 y vehículos de suministro, indicó ayer el diario estadounidense The New York Times.

El rotativo, que atribuyó la información a funcionarios que han visto informes de los servicios de inteligencia, indicó que desde sus nuevas posiciones de lanzamiento al norte de Tskhinvali, la capital de Osetia del Sur, esos misiles podrían alcanzar blancos en casi toda Georgia, incluida la capital, Tbilisi. Un portavoz de la Casa Blanca, Gordon Johndroe, rehusó comentar, específicamente, sobre el tema.

El SS-21 es un misil balístico, con capacidad de una carga nuclear, con combustible sólido, para uso de corto alcance en el campo de batalla y está diseñado para su empleo táctico y su emplazamiento junto con fuerzas convencionales.

[http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas\\_est/esp174.html](http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas_est/esp174.html)

[http://www.eluniversal.com.mx/web\\_anteriores.html](http://www.eluniversal.com.mx/web_anteriores.html)

MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2008  
La OTAN congela relaciones con Rusia

## La Alianza quiere el inmediato retiro de tropas rusas de Georgia

BERLÍN.— La OTAN, la alianza militar más poderosa del planeta y que fue creada hace 59 años para combatir el peligro que emanaba de la Unión Soviética, desempolvó ayer los viejos tambores de la guerra fría, al amenazar a Moscú con represalias si no retiraba sus tropas de Georgia.

En el marco de una reunión extraordinaria realizada en Bruselas, los ministros de Asuntos Exteriores de los países miembros de la Alianza se sometieron a la presión de Washington y aprobaron un comunicado donde advierten a Rusia que las relaciones entre la OTAN y Moscú sufrirán un cambio radical si el “oso ruso” no se somete a los interesados dictados de Occidente.

“La solución del conflicto debe tener como base el respeto absoluto a la independencia, soberanía e integridad territorial de Georgia”, señala el comunicado dado a conocer ayer en Bruselas y donde la OTAN señala que congela, por el momento, todas sus relaciones con Moscú.

“La acción militar de Rusia ha sido desproporcionada y contraria con su papel de mantenimiento de la paz, así como incompatible con los principios de la resolución pacífica de conflictos”, añade el comunicado.

Pero la reunión, en un gesto que refleja las nuevas relaciones que imperan en Europa, culminó sin aprobar sanciones concretas contra Rusia. “El futuro dependerá de las acciones de Rusia”, dijo el secretario general de la OTAN, Jaap de Hoop Scheffer, al condicionar la normalización de las relaciones entre la Alianza Atlántica y Moscú al retiro de las tropas rusas de Georgia.

La reunión de Bruselas mostró que los países miembros de la OTAN están divididos en dos grupos irreconciliables: los que están en favor de revivir las anticuadas estrategias que marcaron la guerra fría y aquellos que prefieren admitir que es preferible tener buenas relaciones con Moscú, a causa de su riqueza energética.

Por esta razón, el comunicado de La OTAN no hace ninguna referencia explícita a la propuesta del gobierno de Washington de suspender los contactos en el seno del Consejo OTAN–Rusia que funciona desde hace seis años. Aun así, el ministro de Asuntos exteriores ruso, Serguei Lavrov, dejó saber que el comunicado de la OTAN no era “objetivo”. “La declaración de la OTAN es parcial”, precisó.

- [www.eluniversal.com.mx](http://www.eluniversal.com.mx)
  - [http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas\\_est/esp174.html](http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas_est/esp174.html)
- ml
- [http://www.eluniversal.com.mx/web\\_anteriores.html](http://www.eluniversal.com.mx/web_anteriores.html)

MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2008

Moscú se opone a una resolución en su contra

NACIONES UNIDAS (Agencias).— Rusia se opuso ayer a un nuevo proyecto de resolución presentado por Francia ante el Consejo de Seguridad de la ONU, que exige la retirada inmediata de las tropas rusas de Georgia y reafirma la integridad territorial del país del Cáucaso.

“No podemos aceptar que solamente se mencionen (en la resolución) dos de los seis puntos del plan de paz, ni que se incluyan condicionantes políticas”, dijo el embajador ruso ante las Naciones Unidas, Vitaly Churkin, a la salida de la reunión del Consejo. El presidente del Consejo, Jan Grauls, decidió no llamar a votación para el proyecto de resolución presentado por Francia y otros países occidentales.

Rusia ralentizó ayer el repliegue de sus unidades militares de territorio georgiano, tanto desde la separatista Osetia del Sur como de la zona administrada por Tbilisi, aunque aseguró que acelerará el repliegue a partir del viernes. El presidente ruso, Dmitri Medvedev, aseguró que el retiro de tropas finalizará el 22 de agosto y que las únicas fuerzas que permanecerán en la región son unos 500 soldados familiarizados con las medidas de seguridad adicionales convenidas para la población civil. El gobierno de EU se quejó de que no ha visto un serio movimiento de tropas rusas que indique una retirada.

[http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas\\_est/esp174.html](http://estadis.eluniversal.com.mx/graficos/coberturas_est/esp174.html)

[http://www.eluniversal.com.mx/web\\_anteriores.html](http://www.eluniversal.com.mx/web_anteriores.html)

DOMINGO 24 DE AGOSTO DE 2008

### Rusia insiste y desafía: dejará tropas en Georgia

Rusia dijo ayer que sus tropas continuarán patrullando uno de los principales puertos del Mar Negro en Georgia, en un desafío a la demanda occidental de una completa retirada a las posiciones que tenían antes del estallido de los combates por la separatista Osetia del Sur

POTI, Georgia, (Reuters/DPA).— Rusia dijo ayer que sus tropas continuarán patrullando uno de los principales puertos del Mar Negro en Georgia, en un desafío a la demanda occidental de una completa retirada a las posiciones que tenían antes del estallido de los combates por la separatista Osetia del Sur.

Moscú dijo que había respetado un trato de cese el fuego al retirar a la mayor parte de sus fuerzas, pero soldados armados permanecían en el interior de Georgia para realizar lo que el Kremlin ha llamado una operación para preservar la paz.

En la carretera principal que lleva a la localidad portuaria de Poti, alrededor de 20 soldados rusos operaban un punto de control, pero sin detener el tráfico.

El presidente francés Nicolas Sarkozy, que ayudó como intermediario en el cese el fuego en la confrontación de dos semanas, instó ayer al presidente ruso Dmitri Medvedev a ordenarle a sus fuerzas que salgan de Poti en una conversación telefónica.

El tono contrastó con la lectura del Kremlin para la misma conversación, al afirmar que Sarkozy había hecho una “positiva evaluación” del retiro ruso.

El conflicto surgió entre el 7 y el 8 de agosto, cuando Georgia intentó recuperar Osetia del Sur, lo que provocó una contraofensiva rusa.

En Moscú, Anatoly Nogovitsyn, subjefe del Estado Mayor ruso, dijo a periodistas que las patrullas están alineadas con el acuerdo mediado por Francia. Moscú insiste en que sus soldados de paz son necesarios para prevenir nuevas muertes.

En contraste, Georgia y sus aliados occidentales dicen que esto le entregará a Moscú el dominio sobre un país que yace sobre una ruta de tránsito de exportaciones energéticas desde el Mar Caspio.

El vocero de la Casa Blanca, Gordon Johndroe, dijo que Rusia violaría el acuerdo de cese al fuego si ubica puestos de control o instalaciones permanentes en Georgia. Nogovizyn advirtió que si EU vuelve a suministrar armas a Georgia, Rusia incrementará la cifra de soldados de mantenimiento de la paz en Georgia.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/58786.html>

MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2008

## Rusia dice no temer otra 'guerra fría'

La intervención del presidente ruso, Dmitri Medvedev, que difundió ayer la televisión de su país y durante la cual el mandatario anunció el reconocimiento de Rusia a la independencia de las regiones georgianas de Osetia del Sur y Abjasia, duró tan sólo cinco minutos, provocó un terremoto diplomático mundial y volvió a revivir el fantasma de la guerra fría en Europa

BERLÍN.— La intervención del presidente ruso, Dmitri Medvedev, que difundió ayer la televisión de su país y durante la cual el mandatario anunció el reconocimiento de Rusia a la independencia de las regiones georgianas de Osetia del Sur y Abjasia, duró tan sólo cinco minutos, provocó un terremoto diplomático mundial y volvió a revivir el fantasma de la guerra fría en Europa.

“He firmado los decretos de reconocimiento de la independencia de Osetia del Sur y de Abjasia por parte de Rusia”, anunció Medvedev. “Rusia llama a otros Estados a seguir su ejemplo”, añadió.

Pero Medvedev consciente del movimiento telúrico que provocó su anuncio y de las posibles consecuencias que puede tener la decisión de su gobierno de aplicar la vieja política de “hechos consumados”, sentenció que su país no temía el renacimiento de la guerra fría en el viejo continente.

“No tenemos miedo a nada, ni siquiera a la perspectiva de una guerra fría, aunque no la queremos. En esta situación todo depende de la postura de nuestros socios de la comunidad internacional”, dijo Medvéded

El anuncio del mandatario ruso fue rechazado con energía y una pasión poco común por Occidente que utilizó todos los adjetivos admitidos en la diplomacia mundial para condenar la medida. “Inaceptable”, “intolerable”, “inadmisible” e “injustificable”, fueron algunos de los calificativos que se escucharon ayer en Europa.

Pero la crisis en el Cáucaso y la decisión de Rusia de apoyar la independencia de Osetia del Sur y Abjasia, además de revivir el fantasma de la guerra fría en Europa,

puede provocar una peligrosa crisis en el seno de la Unión Europea, cuyo presidente de turno, Nicolas Sarkozy, arriesgó la credibilidad del club comunitario cuando negoció un acuerdo de alto el fuego.

El acuerdo negociado por Sarkozy no incluyó el futuro territorial de las dos regiones rebeldes, un vacío que facilitó la decisión de las dos regiones de independizarse de Georgia.

El domingo pasado, el presidente Sarkozy anunció la celebración de una cumbre extraordinaria de la UE, que tendrá lugar en París el 1 de septiembre, para señalar a Rusia que la Unión Europea es una fuerza con la que hay que contar y también respetar. Pero, desde ayer, Sarkozy está confrontado a un dilema diferente y peligroso. El mandatario francés deberá buscar un consenso para aprobar sanciones contra el oso ruso y, de esta manera, salvar la cara ante el mundo.

Pero, ¿qué país europeo se atreverá a castigar a Rusia, que exporta al viejo continente 30% de sus necesidades energéticas? El gobierno de Washington tampoco lo tiene fácil, ya que necesita a Moscú para imponer sanciones a Irán en el seno del Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/58815.html>

JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2008

### Georgia, un país en estado de 'shock'

Georgia es un país en estado de shock. A pesar de la ayuda política internacional y humanitaria, entre muchas personas crece la desesperación porque no hay cambios en el tema más importante para el país

TBILISI (DPA).— Georgia es un país en estado de shock. A pesar de la ayuda política internacional y humanitaria, entre muchas personas crece la desesperación porque no hay cambios en el tema más importante para el país.

Soldados rusos fuertemente armados siguen infundiendo temor a los habitantes de la ciudad de Poti, a orillas del Mar Negro, y en la zona tapón frente a Osetia del Sur. Desde que Moscú reconoció la independencia de la región separatista de Osetia del Sur, cada vez más refugiados hablan de que los soldados incendian, saquean e incluso matan en territorio georgiano.

“Guardamos fotos de cómo saquearon una fábrica en Poti”, afirma Irakli Absandse, quien trabaja para una ONG. Aquí las personas respiraron aliviadas cuando el buque de guerra estadounidense USS McFaul finalmente atracó el domingo en Batumi para entregar ayuda humanitaria y no buscó la confrontación con los rusos en Poti. Ayer llegó más ayuda a bordo del buque Dallas.

Las noticias más graves vienen de la zona tapón ocupada por los rusos frente a Osetia del Sur. Visitar ese lugar puede resultar mortal. Fortalecidos por el reconocimiento de Moscú, supuestamente los osetos expulsan con agresividad cada vez mayor a los georgianos de sus pueblos.

El gobierno de Rusia niega hasta ahora cualquier actividad criminal de sus tropas. Según el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, son 128 mil las personas que huyen en Georgia.

El presidente Mijail Saa- kashvili llamó el martes a una resistencia unida y pacífica contra Rusia. Aseguró que Georgia puede estar seguro del apoyo internacional y que ningún país serio reconocerá la “decisión ilegal” rusa.

### México, preocupado

En este marco, México expresó ayer su “profunda preocupación” por la situación actual en la región del Cáucaso y su impacto en la estabilidad regional y la paz y seguridad internacionales, en particular a partir del reconocimiento de la independencia de Osetia del Sur y de Abjasia por parte de la Federación Rusa.

La Secretaría de Relaciones Exteriores emitió un comunicado en el que exhorta a las partes involucradas a lograr, por medio del diálogo y la concertación, una solución pacífica y duradera para la región. (Con información de Natalia Gómez)

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/58823.html>

LUNES 01 DE SEPTIEMBRE DE 2008

Moscú también puede sancionar

El presidente ruso, Dmitri Medvedev, sostuvo ayer que no considera que su país esté aislado en vísperas de la cumbre especial que la Unión Europea (UE) celebrará hoy lunes en Bruselas y mencionó indirectamente la posibilidad de imponer sanciones propias contra otros países

MOSCÚ (DPA).— El presidente ruso, Dmitri Medvedev, sostuvo ayer que no considera que su país esté aislado en vísperas de la cumbre especial que la Unión Europea (UE) celebrará hoy lunes en Bruselas y mencionó indirectamente la posibilidad de imponer sanciones propias contra otros países.

“No soy partidario de las sanciones (...) pero si llega a ser necesario, podríamos asumir ese tipo de medidas”, dijo Medvedev en Sochi, junto al Mar Negro, según la agencia Interfax.

Medvedev señaló que en lo personal considera improductivas tales iniciativas y añadió que no ve a su país aislado tras el controvertido reconocimiento de su parte de la independencia de las regiones separatistas georgianas de Abjazia y Osetia del Sur.

A su vez el premier Vladimir Putin dijo que Rusia cumplirá con sus compromisos de suministrar gas y petróleo a los países de Europa Occidental, a pesar del conflicto en el Caucaso Sur.

En la cumbre de hoy, los dirigentes de la UE tienen previsto condenar la intervención rusa en Georgia. La UE quiere mostrar en Bruselas una sólida unidad, aunque los países se dividen respecto de sancionar o no a Moscú.

Según círculos de la UE, el programa de la cumbre cumplirá la siguiente disposición: “Advertencias para Rusia y dinero para Georgia”. Los 27 miembros deliberarán acerca del envío de nuevos observadores a la región. Aunque Rusia reconoció la independencia de Abjazia y Osetia del Sur, la UE persiste en la unidad territorial de Georgia.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/58855.html>

MARTES 02 DE SEPTIEMBRE DE 2008

Putin muestra indiferencia ante represalias europeas

MOSCÚ (DPA).— La cumbre extraordinaria que la Unión Europea (UE) celebró ayer en Bruselas para analizar sus relaciones con Rusia quedó desplazada a un segundo plano en Moscú, donde el centro de atención fue copado por las imágenes de Vladimir Putin ataviado con traje de camuflaje y acariciando una tigresa en peligro de extinción que previamente había dormido con un dardo.

“Putin pone el collar al tigre”, elogió el popular Komosomolskaya Pravda al primer ministro en su edición de ayer. La escalada de tensión en la crisis del sur del Cáucaso quedó relegada a las últimas páginas. El mensaje es claro: Moscú responde con indiferencia a la cumbre en Bruselas. El viaje de Vladimir Putin a una reserva natural en el lejano oriente ruso, a más de 6 mil kilómetros de Moscú, no podría ser una señal más clara hacia Europa, según los analistas: La orgullosa economía rusa no teme posibles sanciones comunitarias. ¿Sanciones? “No sería grave”, cita el diario Isvestiya al “líder nacional” Putin.

Los políticos en Moscú esperan serenos mientras la UE debate el futuro de sus relaciones con la potencia energética. Rusia lleva tiempo confiando en la profunda división que reina entre los 27 en esta cuestión: “La UE es cautiva de sus complejos” o “La UE duda con sanciones”, se ríe en sus titulares el diario Nessavisimaya Gasetá.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/58865.html>

MARTES 02 DE SEPTIEMBRE DE 2008

## La UE desiste de sancionar a Moscú

### La amenaza de cortar el gas y el petróleo frena a Europa

BERLÍN.— EI

petróleo y el gas de Rusia no estaban invitados a la cumbre de la Unión Europea (UE) que tuvo lugar ayer en Bruselas y que fue convocada por el presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, para sancionar a Moscú por su aventura militar en Georgia.

Pero cuando los 27 líderes europeos se vieron obligados a buscar las palabras adecuadas para castigar a Rusia, el petróleo y el gas dejaron escuchar su poderosa voz en la sala de reuniones e impidieron que el bloque castigara a Moscú por su arrebató de desafiar la paz que pretende imponer Occidente en sus fronteras.

La UE, es cierto, condicionó el diálogo con Moscú para la firma del Acuerdo de Asociación y Cooperación a la retirada de las tropas rusas de Georgia y se atrevió a poner un plazo de siete días para que los rusos acataran sus exigencias. Pero ningún líder europeo se atrevió a mencionar qué tipo de sanciones se aplicarán si Moscú no cumple con las exigencias.

En un lenguaje duro y valiente, los 27 líderes europeos condenaron la “reacción desproporcionada de Rusia a la acción militar de Georgia y calificaron de “inaceptable” la decisión de Moscú de reconocer las independencias unilaterales de Osetia del Sur y Abjasia. “La solución del conflicto debe basarse en la independencia y la integridad territorial de Georgia y no en la política de hechos consumados”, dijo el presidente de turno de la Unión Europea, Nicolas Sarkozy, al término de la cumbre extraordinaria, la primera convocada después de la guerra en Irak de 2003.

A pesar de la dureza de las palabras utilizadas, la UE decidió no sancionar a Moscú, ni tampoco cortar los puentes con la capital rusa. El próximo lunes, el presidente Sarkozy viajará a Moscú y Tbilisi para acelerar el cumplimiento del acuerdo de alto el fuego, negociado por él mismo hace tres semanas.

Los líderes europeos evitaron condenar la acción militar de Georgia que desencadenó el conflicto y, en cambio, se mostraron dispuestos a prestar una ayuda a la reconstrucción y a reforzar sus relaciones con Tbilisi.

Sarkozy puntualizó que la declaración aprobada ayer no era contra Rusia. “La pregunta es: ¿quiere Rusia cooperación o no? La Unión quiere una cooperación real con Rusia, pero siempre tiene que haber dos para bailar un tango”, concluyó Sarkozy.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/58867.html>

MIÉRCOLES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2008

11:58

Inicia vicepresidente Cheney visita al Cáucaso

Cheney fue recibido en el aeropuerto por el ministro de Asuntos Exteriores de Azerbaiyán. El funcionario estadounidense visitará Georgia

El vicepresidente de Estados Unidos, Dick **Cheney**, llegó hoy a la capital azerbaiyana, la primera etapa de su gira por el Cáucaso y Ucrania, que tiene lugar tras el conflicto armado ruso-georgiano en Osetia del Sur.

**Cheney** fue recibido en el aeropuerto por el ministro de Asuntos Exteriores de Azerbaiyán, Elmar Mamédiarov.

La visita de trabajo del vicepresidente estadounidense, en el curso de la cual se entrevistará con el jefe del Estado azerbaiyano Ilham Aliev, estará centrada en asuntos relativos a la cooperación en el ámbito de la seguridad y la energía.

El viaje de **Cheney**, señalaron fuentes diplomáticas estadounidenses en Bakú, es una muestra de apoyo a los vecinos meridionales de Rusia.

Mañana, el vicepresidente de EU se dirigirá a la vecina Georgia para expresar el respaldo de Washington a la integridad territorial de ese país, cuyas regiones separatistas de Abjasia y Osetia del Sur han sido reconocidas como Estados independientes por Rusia.

Tras una visita de una hora, en la que se reunirá con el presidente georgiano, Mijaíl Saakashvili, **Cheney** viajará a Kiev, la capital ucraniana.

Las autoridades de Georgia y Ucrania pugnan por el ingreso lo más pronto posible de sus países en la OTAN, postura que causa fuerte irritación en Rusia.

Desde Kiev, Cheney se dirigirá a Como (Italia), donde asistirá al Foro Ambrosetti, que debatirá sobre "Inteligencia del mundo, Europa e Italia".

En vísperas del viaje del vicepresidente estadounidense, un portavoz de **Cheney**, John Hannah, declaró que la prioridad en Bakú, Tiflis y Kiev "será la misma: un mensaje claro y simple de que EU tiene un profundo interés en el bienestar y la seguridad de esa parte del mundo".

Hannah insistió en que durante el viaje a Azerbaiyán, Georgia y Ucrania, **Cheney** reafirmará el "firme compromiso de Estados Unidos" de continuar

fortaleciendo las relaciones con esos países "no sólo ahora sino que también en el futuro".

Las relaciones entre Rusia y Estados Unidos entraron en un momento de tensión desde que Georgia trató de recuperar la región separatista de Osetia del Sur en una operación que originó una respuesta militar rusa y la invasión del territorio georgiano.

JUEVES 04 DE SEPTIEMBRE DE 2008

07:24

## Confirma Cheney solidaridad con Georgia

En una comparecencia conjunta ante la prensa con el jefe del Estado georgiano, Cheney expresó todo el respaldo de EU al Gobierno democráticamente elegido de Georgia

El vicepresidente de Estados Unidos, Dick Cheney, destacó hoy en Tiflis el compromiso de su país y el "mundo libre" con la reconstrucción económica y la integridad territorial de Georgia y dio un espaldarazo personal a su presidente, Mijaíl Saakashvili.

En una comparecencia conjunta ante la prensa con el jefe del Estado georgiano, Cheney expresó todo el respaldo de EU al Gobierno democráticamente elegido de Georgia y afirmó que "las acciones de Rusia cuestionan la confianza en ella como socio internacional".

Tachó la actuación rusa en el conflicto de "intento ilegítimo y unilateral de modificar por la fuerza" las fronteras de Georgia, lo que, enfatizó, "ha sido universalmente condenado por el mundo libre".

"Los estadounidenses somos muy conscientes de las grandes pruebas que vuestro país ha afrontado en las últimas cuatro semanas y somos solidarios con el pueblo de Georgia", dijo.

Cheney recordó que el presidente de Estados Unidos, George W. Bush, anunció ayer una ayuda para Georgia de mil millones de dólares que serán destinados a la reconstrucción del país y a asistir a los refugiados.

"Ha llegado la hora de ayudar a Georgia", dijo el vicepresidente norteamericano, tras destacar que militares georgianos han apoyado a las Fuerzas Armadas estadounidenses en Irak.

Reiteró el apoyo de la Casa Blanca a los planes de Georgia de ingresar en la OTAN, que en su pasada cumbre, celebrada en Bucarest, se comprometió a aceptarla como miembro, aunque sin establecer los plazos en que ello se produciría.

La visita de Cheney a Tiflis supone un gran espaldarazo personal a Saakashvili, cuyas posiciones en el interior del país quedaron, sin duda, debilitadas tras el conflicto armado del pasado agosto.

Las autoridades de Rusia consideran al jefe del Estado georgiano un cadáver político y no hacen secreto de que las relaciones con su vecino país podrán normalizarse

sólo después de que Saakashvili abandone el poder.

"No estamos solos. Sentimos el gran respaldo de Estados Unidos, Japón, China, la Unión Europea", dijo Saakashvili, quien como su huésped habló en inglés.

El jefe de Estado georgiano denunció que en Abjasia y Osetia del Sur, territorios que Georgia ha declarado ocupados por Rusia, "se ha producido una limpieza étnica, cuya legalización no se puede permitir".

Hizo un llamamiento al mundo a rechazar las independencias declaradas por Abjasia y Osetia del Sur, reconocidas sólo por Rusia y por el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega.

"Estamos dispuestos al diálogo con todos, con todos los países, con los vecinos", dijo Saakashvili en la comparecencia, transmitida en directo por televisión y en la que no se permitieron preguntas.

Tras permanecer cuatro horas en Tiflis, el vicepresidente de EU siguió viaje a Kiev, donde hoy mismo se reunirá con el presidente de Ucrania, Víctor Yúschenko.

Mientras, en una muestra de buena voluntad que coincidió con la visita de Cheney, Georgia restableció el sistema simplificado de concesión de visados para los ciudadanos rusos, suspendido tras el conflicto bélico.

"No hay estado de guerra y no hay necesidad de crear problemas. Por eso el presidente de Georgia ha adoptado esa decisión", dijo el viceministro de Asuntos Exteriores georgiano, Grigori Vashadze, al anunciar la medida.

La víspera, el Parlamento revocó el estado de guerra en todo el territorio de Georgia, declarado el 9 de agosto pasado tras la incursión de las tropas rusas en territorio georgiano.

Sin embargo, el Legislativo mantuvo el estado de excepción en las regiones separatistas de Osetia del Sur y Abjasia, cuya independencia fue reconocida la pasada semana por Rusia.

Como antes del conflicto, a la llegada al país los ciudadanos rusos podrán obtener un visado turístico por 90 días, previo pago de 30 dólares.

A fines de la semana pasada, cuando Georgia rompió relaciones diplomáticas con Rusia, el ministerio de Exteriores había anunciado que los ciudadanos rusos podrían visitar el país sólo mediante una invitación.

Jueves 04 de septiembre de 2008 05:24

Cheney censura a Rusia por el conflicto con Georgia

El vicepresidente estadounidense Dick Cheney condenó el jueves lo que llamó un "intento ilegítimo, unilateral" de Rusia por modificar a la fuerza las fronteras de Georgia

TBILISI, GEORGIA

El vicepresidente estadounidense Dick Cheney condenó el jueves lo que llamó un "intento ilegítimo, unilateral" de Rusia por modificar a la fuerza las fronteras de Georgia.

En la segunda escala de una gira por tres ex repúblicas soviéticas, Cheney también aseguró al presidente georgiano Mijail Saakashvili que Estados Unidos estaba "plenamente comprometido" con la intención de Georgia de integrarse a la alianza militar de la OTAN.

"Georgia estará en nuestra alianza", aseguró.

El viaje evidencia la intención estadounidense de seguir estrechando las relaciones con Georgia y sus vecinos semanas después de un breve conflicto armado entre Rusia y Georgia \_el cual mostró que Moscú no teme utilizar la fuerza militar en lo que considera su zona de influencia.

Estados Unidos está con Georgia, expresó Cheney a Saakashvili, "mientras ustedes se ocupan por sobreponerse a una invasión a su territorio soberano y a un intento ilegítimo, unilateral, por cambiar a la fuerza las fronteras de su país, el cual ha sido condenado universalmente por el mundo libre".

"La acción de Rusia plantea dudas graves sobre las intenciones de Rusia y su fiabilidad como socio internacional", añadió.

Viernes 05 de septiembre de 2008  
08:32

## Abordan Cheney y Yúschenko crisis en el Cáucaso

El vicepresidente de Estados Unidos fue recibido por el mandatario ucraniano en Kiev para manifestar su rechazo a la no violación de fronteras y apoyar la integridad territorial

KIEV, UCRANIA

El vicepresidente de EU, Dick Cheney, fue recibido hoy en Kiev por el presidente de Ucrania, Víctor Yúschenko, con quien abordará la crisis en el Cáucaso.

Según fuentes ucranianas, ambas partes manifestarán nuevamente su apego a los principios de no violación de fronteras y la integridad territorial y abordarán el reconocimiento por parte de Rusia de la independencia de las regiones separatistas georgianas de Osetia del Sur y Abjasia.

Ambos líderes hablarán también de las perspectivas del ingreso de Ucrania en la OTAN, operación que cuenta con el total respaldo estadounidense.

Cheney llegó la víspera a Ucrania procedente de Tiflis, donde destacó el compromiso de su país y el "mundo libre" con la reconstrucción económica y la integridad territorial de Georgia.

En la capital georgiana, Cheney condenó las acciones militares de Rusia contra Georgia que, dijo, "cuestionan la confianza en ella como socio internacional".

El vicepresidente tachó la actuación de Rusia en el conflicto de "intento ilegítimo y unilateral de modificar por la fuerza" las fronteras de Georgia, lo que, enfatizó, "ha sido universalmente condenado por el mundo libre".

Mientras, en Moscú, la Cancillería rusa advirtió de que las promesas de Estados Unidos de que Georgia será muy pronto aceptada en la OTAN no hacen más que alentar las "ambiciones agresivas" del presidente georgiano, Mijaíl Saakashvili.

Esas promesas "sólo sirven para fortalecer un peligroso sentimiento de impunidad del régimen del señor Saakashvili y alientan sus ambiciones agresivas", declaró en rueda de prensa el portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores ruso, Andréi Nesterenko.

Sábado 06 de septiembre de 2008  
04:46

Medvédev: en adelante tendrán en cuenta a Rusia

Asegura presidente ruso hay quienes intentan someter a Rusia a presiones políticas , pero recalcó que esos intentos serán infructuosos

El presidente ruso, Dmitri Medvédev, afirmó hoy que "Rusia es un estado al que en adelante tendrán en cuenta" y añadió que la crisis en Osetia del Sur obliga a meditar sobre la necesidad de fortalecer la seguridad nacional.

El país "nunca permitirá que atenten contra la vida y la dignidad de sus ciudadanos. Rusia es un Estado al que en adelante tendrán en cuenta" , dijo Medévdev, citado por las agencia rusas, en una reunión del Consejo de Estado dedicada a la situación en el Cáucaso y sus consecuencias.

El jefe del Kremlin admitió que actualmente hay quienes intentan someter a Rusia a "presiones políticas" , pero recalcó que esos intentos serán infructuosos. "Esto no es ninguna novedad para nosotros. Pero no podrán hacer nada" , enfatizó.

En la reunión del Consejo de Estado, que reúne a los líderes regionales y otras autoridades de país, Medvédev señaló que tras la crisis en Osetia del Sur "hay que sacar conclusiones sobre la estrategia de política exterior y el trabajo conjunto para el fortalecimiento de la seguridad nacional" .

Viernes 12 de septiembre de 2008  
05:58

Compara Medvedév ataque georgiano a Osetia del Sur con el 11-S

El presidente ruso recalcó que se trata de una comparación exacta con los atentados terroristas y que corresponde con las realidades rusas

El presidente de Rusia, Dmitri Medvédev, comparó hoy el ataque georgiano a Osetia del Sur del pasado 8 de agosto con los ataques terroristas del 11 de septiembre de 2001 contra Estados Unidos.

"El mundo ha cambiado, y me ha venido a la mente que el 8 de agosto ha sido para Rusia lo mismo que el 11 de septiembre para Estados Unidos", dijo el jefe del Kremlin, citado por la agencia oficial rusa Itar-Tass, en una reunión con los miembros de club internacional de debate "Valdái".

Medvédev recalcó que se trata de una "comparación exacta, que se corresponde con las realidades rusas".

"De la tragedia del 11 de septiembre y de otros acontecimientos trágicos la humanidad ha extraído lecciones. Quisiera que el mundo saque también lecciones de estos sucesos (en Osetia del Sur)". añadió.

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/537823.html>